

# El Salvador proceso

informativo semanal

Año 22  
número 1003

junio 11  
2002

ISSN 0259-9864

Centro de Información, Documentación y Apoyo a la Investigación

- Han perdido el rumbo**
- Comentarios sobre la estrategia electoral del FMLN**
- Los medios y el uso del lenguaje**
- Los salvadoreños evalúan el tercer año del gobierno de Francisco Flores (II)**
- Nicaragua, un diluvio nada simbólico**
- La elección del fiscal**

## Los salvadoreños evalúan el tercer año del gobierno de Francisco Flores (II)

### Evaluación de la Asamblea Legislativa

La encuesta de la UCA también dedicó una parte de la consulta a preguntar a los ciudadanos sobre el trabajo de la actual Asamblea Legislativa luego de dos años de labores.

En términos generales, la Asamblea obtuvo una calificación promedio de 5.14, sobre una escala de 0 a 10, y la mayoría de las opiniones expresadas por los ciudadanos muestran que este órgano del Estado sigue sin poder mejorar su imagen frente a los ciudadanos. Por ejemplo, el 84.3 por ciento de los salvadoreños creen que las leyes que promulga la Asamblea no benefician a los ciudadanos, en tanto que un 11.2 por ciento considera que les benefician en algo y sólo el 4.5 restante sostiene que les benefician mucho. Con la misma tendencia, el 87.1 por ciento de la gente cree que sus intereses no están representados en la Asamblea Legislativa, en tanto que casi una décima parte de las personas encuestadas considera que los intereses están algo representados y un 3.1 por ciento de los ciudadanos considera que sus intereses están muy representados.

La mayoría de los ciudadanos no ve diferencias notables entre el trabajo de la actual Asamblea y el de las anteriores. Para un 51.6 por ciento, la actual legislatura hace un trabajo igual al de otras; un 31.2 por ciento piensa que su desempeño es peor y un 17.2 por ciento considera que su desempeño ha mejorado.

Por otro lado, el 81.9 por ciento de los ciudadanos cree que existe corrupción en la Asamblea Legislativa, frente a un 8.7 por ciento de personas que considera que no existe y un 9.4 por ciento que prefirió no responder.

### Preferencias políticas

La pesquisa del IUDOP exploró también la situación de las preferencias partidarias de los ciudadanos. Se preguntó sobre lo que deben hacer los partidos mayoritarios para ganarse la preferencia de los ciudadanos. Los resultados son muy elocuentes, no sólo porque definen lo que espera la población de los partidos, sino porque también ayudan a comprender la manera en que los partidos más grandes son vistos.

En el caso de ARENA, los ciudadanos piensan que debería preocuparse por los más pobres (24.3 por ciento), cumplir lo prometido (19.7 por ciento), escuchar a la gente (12.7 por ciento) y no ser corruptos (8.5 por ciento). Sobre el FMLN, los ciudadanos dijeron que debería trabajar por el pueblo (15.8 por ciento), ganarse a la población (10.7 por ciento), cumplir lo prometido (10.1 por ciento), no ser violentos (9.9 por ciento) y evitar las divisiones internas (9.8 por ciento), entre otras cosas.

Finalmente, la investigación de la UCA reveló que la mayoría de ciudadanos sigue sin identificarse con partido alguno (55.9 por ciento, entre quienes dicen que no votarían o que no saben qué partido elegir). Entre los partidos elegidos, predomina el partido ARENA, con el 23.7 por ciento de las intenciones de voto, seguido del FMLN con un poco más del 14 por ciento. El resto de los partidos suman preferencias ciudadanas que no sobrepasan el 6.5 por ciento entre todos.

En resumen, la encuesta de la UCA muestra que la evaluación general sobre el gobierno de Francisco Flores ha mejorado en comparación con evaluaciones anteriores de la opinión pública. Una comparación de todas las cifras arrojadas por esta encuesta con los

# reporte IUDOP

resultados de las pesquisas de evaluación de los dos años anteriores revela una tendencia hacia opiniones un poco más positivas sobre el desempeño gubernamental. La nota promedio de 6.2 constituye, sin duda, la mejor calificación obtenida por este gobierno durante todas su gestión.

Entre lo positivo para la población resaltan los temas de infraestructura vial, los programas de reconstrucción y las relaciones comerciales con el extranjero. Sin embargo, la administración Flores no logra superar los balances negativos en áreas concretas como la economía y la relación del Ejecutivo con los ciudadanos. El gobierno sigue siendo visto con políticas económicas que no favorecen a los ciudadanos más pobres y con una actitud preferente hacia el gran capital antes que por las mayorías pobres. La permanencia de los problemas fundamentales del país —pobreza, delincuencia y corrupción— sigue siendo achacada al Ejecutivo.

Sin embargo, es la Asamblea Legislativa la que carga con las opiniones más negativas de la ciudadanía salvadoreña. La mayoría de la gente, (56 por ciento) calificó a la Asamblea con notas por debajo del 5, y existe un fuerte acuerdo ciudadano en pensar que este órgano del Estado no beneficia y no representa a los ciudadanos. Más aún, hay una opinión cerca de la unanimidad nacional que señala la existencia de corrupción en esa institución estatal. En tal sentido, el congreso no sólo no ha mejorado su imagen frente a los ciudadanos luego de dos años de labores, sino que, a juzgar por las opiniones de la gente en la encuesta, la misma ha empeorado todavía más.

En el ámbito de las preferencias partidarias, los resultados muestran una ventaja importante para el partido de gobierno, provocada sobre todo por un leve ascenso del mismo en comparación con la última medición de preferencias realizada en diciembre de

2001. El principal partido de oposición, por su parte, se ha mantenido igual en las preferencias ciudadanas desde esa fecha.

La encuesta de la UCA reveló además que los salvadoreños piensan que ARENA debería preocuparse más por los pobres y por escuchar a los ciudadanos, mientras que del FMLN piden más trabajo en favor de la población y un esfuerzo por mejorar su imagen frente a la misma.

San Salvador, 30 de mayo de 2002.

**Cuadro 1**  
**¿Qué tanto cree usted que el actual gobierno ha logrado combatir la pobreza?**

<b>Mucho</b>	<b>4.6 %</b>
<b>Algo</b>	<b>13.8 %</b>
<b>Poco</b>	<b>37.1 %</b>
<b>Nada</b>	<b>44.5 %</b>

**Figura 1**

